Décadas de labor a favor de la mujer



Por María Josefina Arce

Hace 62 años quedaba constituída la FMC, Federación de Mujeres Cubanas, que a lo largo de más de seis décadas ha desarrollado una ardua labor a favor del empoderamiento de este sector poblacional y su total reinserción en la sociedad.

El trabajo de esta organización, junto a las políticas de inclusión puestas en marcha al triunfo revolucionario, han hecho posible que las féminas ocupen hoy un lugar destacado en la sociedad.

Su presidenta desde su constitución hasta su muerte en 2007, la Heroína de la Revolución, Vilma Espin, le confirió su firmeza, fuerza para luchar a favor de la mujer y su inquebrantable fidelidad al proceso revolucionario.

Decisivo ha sido el apoyo de la organización a los programas de salud que desarrolla el país, entre ellos la prevención del embarazo en la adolescencia, la realización de chequeos médicos para la detección temprana del cáncer cérvico uterino y las campañas de vacunación.

Con la creación de las Casas de Orientación a la Mujer y la Familia no solo la FMC ha dado prioridad a la salud de las féminas, sino también a su incorporación a la vida social, con cursos de capacitación y adiestramiento en computación, peluquería, corte y costura, entre otros.

Bajo la guía de Vilma Espin, la organización logró la creación de los círculos infantiles, conocidos como guarderías en otras naciones. Esto posibilitó que las mujeres con hijos pudieran integrarse al trabajo y a las múltiples opciones de estudio puestas al alcance de todos por la revolución.

Han sido años de educar para romper viejos tabúes y manifestaciones machistas, y aunque falta todavía un trecho por andar, hoy las féminas tienen una presencia protagónica en todos los sectores económicos y sociales del país.

En la esfera de la salud, por ejemplo, es altamente elogiable su accionar. De hecho son mujeres cerca del 88% del personal de enfermería, 66% de los médicos y más del 77% de las innovaciones y ensayos clínicos en el archipiélago son dirigidos por este segmento de la población.

Asimismo, más de tres mil 500 federadas combatieron la COVID 19 en el mundo desde marzo de 2020, como integrantes de las Brigadas médicas Henry Reeve.

Importante es igualmente la participación de la FMC en los programas de desarrollo que se llevan a cabo en las distintas comunidades del país, a los que aportan su entusiasmo y espíritu creador.

Gracias a la incansable labor de esta organización y al proyecto de justicia social puesto en marcha a partir de enero de 1959, hoy las mujeres unidas pueden como expresara el líder histórico de la revolución Fidel Castro " ayudar a la Patria en cualquier circunstancia".

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/297347-decadas-de-labor-a-favor-de-la-mujer



Radio Habana Cuba